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▲

百年食俗显人气
“朵颐小镇”活力足

□记者 彭璐

建立长期供

销关系，打通“云

品入沪”最后一

公里；定点帮扶

并全额资助对口

地区困境家庭学

子圆大学梦；重

点推进一批公益

项目落地，帮助

脱贫群众解决急

难愁盼……近年

来，松江区民营

企 业 踊 跃 参 与

“万企兴万村”行

动，推动东西部

协 作 对 口 地 区

巩 固 拓 展 脱 贫

攻坚成果，务实

推动乡村振兴，

不断提升“造血”

能力。

松江区委、

区 政 府 高 度 重

视 企 村 结 对 工

作，坚持高起点

谋划，广泛动员

区内企业参与结对，并授予“消费帮扶

先进单位”“脱贫攻坚奉献奖”“慈善之

星”等荣誉称号，树立企村结对的先进

典型，有效推动相关企业积极投身与西

双版纳州两县（勐海县、勐腊县）、昭通

市一区三县（昭阳区、镇雄县、彝良县、

威信县）的企村结对工作。目前已形成

企村结对“一保持两增长”的良好共建

格局，即每年保持与东西部协作地区脱

贫村结对数不少于 165 个，帮扶企业参

与数和帮扶资金量逐年增长。2022年，

帮扶企业 188 家，资金量达 1531 万元，

为对口地区巩固拓展脱贫攻坚成果提

供了强有力保障。

乡村要振兴，产业必振兴。围绕

产业发展，各类企业主体发挥自身优

势，依托“三带两转”机制和党建引领

辐射，集中打造“一村一品”，协助增强

对口地区发展内生动力。
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本报讯（记者 彭璐 文 姜辉辉

摄） 中秋“味”至，月饼“鲜”行。位于

松江的上海功德林素食工业有限公司

日前举行2023年中秋月饼开炉仪式。

走进生产车间，工人们正热火朝天

地忙碌着，只见他们将馅料包进酥皮，捏

成一个个圆团（见上图），通过机器压制

成型后再盖章送烤。烤炉另一头，金黄

油润的月饼依次出炉，散发出阵阵香气。

公司副厂长刘国强告诉记者，本

次开炉的月饼共有六款口味，除了五

仁、椒盐百果、绿茸香苔、桃仁黑麻四

种经典口味，还有深受年轻人喜爱的

细沙瓜仁和无添加蔗糖百果口味。

□记者 李爽

十余年间，开展各类普法志愿服务，

创建法治教育工作室，将法治的种子播

撒到大众心田。日前，由中央宣传部、中

央精神文明建设办公室等部门联合组织

开展的 2022 年度全国学雷锋志愿服务

“四个 100”先进典型宣传推选活动公布

名单，松江李辉法治教育工作室创始人

李辉上榜，荣获“最美志愿者”称号。

“十载志愿行，一生普法情。普法之

路道阻且长，也是我矢志所在。”回忆起

十年来的一幕幕，看到越来越多市民对

法的认知由懵懂到坚定，李辉直言，自己

集毕生精力志愿普法的初心愈发坚定。

“希望通过我们的点滴努力，让越来越多

的人能够知法懂法，学会用法律的武器

维护自己的正当权益。让‘法’之明灯照

亮更多人的人生之路。”李辉说。

星火微光点亮“法”之明灯
“李律师，帮帮我，我不想坐牢！

我不是故意想违法，只是想多赚点钱，

供我女儿上高中啊！”这么多年过去

了，李辉依然清晰地记得初入律坛时

经办过的一起令人痛心的案子。当事

人是一名父亲、一名丈夫、一名起早贪

黑为家庭幸福拼搏奋斗的普通劳动

者。因为不懂法，一次，以开“黑车”为

生的他对抗警方执法并触碰了法律红

线，对个人和家庭造成了伤害。而正

是因为在从业过程中目睹了一起又一

起因不知法、不懂法而酿成悲剧后果

的事例，李辉萌发了通过法律科普，让

更多人知法懂法、学法用法，共建和谐

法治社会的想法。

“案子办得多了，常常会有很多案例

和感悟要分享，去帮助相关人群预防风

险、答疑释惑，所以普法于我而言就如同

水满则溢般自然。”在李辉看来，除了惩

恶扬善、守护正义，看似艰深、遥远的法

条其实也承载着守护人民和谐生活的脉

脉温情。

十多年来，李辉奔走于上海市各

行政机关、企事业单位、中小学校、社

区，开展各类法治教育、法治宣传讲座

300 余场，用生动鲜活的案例和贴近生

活的法律常识帮助人们走近法律，让

他们在有所需时有法所依。与此同

时，她还担纲中央电视台法治频道《法

律讲堂》节目主讲人，面向全国人民以

案说法，身体力行地将法治的种子播

撒在大众心田。

多元普法播撒“法”之火种
“在处理纠纷类案件过程中，你会发

现很多问题和悲剧都是原生家庭问题所

埋藏的‘地雷’爆发所致。”在多年的普法

实践中，李辉格外关注面向青少年以及

婚姻、家庭教育领域的法治教育，尽己所

能播撒“法”之火种，为改善家庭教育出

一份力。

2017 年底，李辉在松江创办了沪

上首家律师法治教育工作室——李辉

法治教育工作室，聚焦社区、学校、家

长、青少年法治教育问题，先后推出了

《法眼看世界》《法眼看社会》《法眼看

人生》等法治教育资源，利用视频、读

本、线上互动、线下课堂等多种形式普

法讲法，为青少年打开“法眼看世界”

的窗口。

与此同时，李辉还结合实际不断更

新普法内容，为青少年带来贴近生活的

法治科普。2020年，《云间说法——“新

冠”时期的法律小课堂》面向松江区

中小学生开讲，12 讲内容随后悉数登

上“学习强国”学习平台；2021 年，工

作室汇总了疫情期间的典型案例，出

版了全国首本抗疫法治读本，并同时

推出与该读本配套的 20 讲视频资源

包；2022 年，工作室结合《家庭教育促

进法》的实施，推出《以案反思，家庭

教育》课程系列，线上宣讲获 17 万人

次点赞。

“很忙，很辛苦，但我们都乐在其

中！”李辉说，和团队里越来越多的普法

志愿者一道在公益普法的道路上不断探

索，她觉得浑身充满了能量。

本报讯（实习生 裴玙斐 记者 王颖斐）“前

不久，我通过夏令热线反映了青凯路等路灯不亮

的问题，没想到8月4日就从‘上海松江’微信公众

号得知，这些路灯已经在改造了。”市民江先生盛

赞夏令热线解决问题效率高。民有所需，我有所

应。8月 9日，由区新闻办、区融媒体中心于 7月

17日起开展的以“真抓实干大兴调查研究”为主

题的2023年度夏令热线圆满收官。

新浜镇旺兴路原先坑洼的道路已修缮完毕，

恢复通车；石湖荡镇张庄二号河河道完成治理，恢

复了水清岸绿的乡村风貌；金山铁路支线车墩站

广场的乱停车辆已全部驶离，后续将加强常态化

管理……今年夏令热线共接到市民反映问题 484
件，7.26 万人次观看客户端直播，网友留言 1501
条，点赞数逾 14.38万次。访谈直播结束后，区融

媒体中心各平台推出“夏令热线回头看”栏目，记

者深入问题现场，跟踪采访后续进展，做到“事事

有回音，件件有解决方案”。

十载志愿行 一生普法情
——记2022年度全国学雷锋志愿服务“最美志愿者”李辉

真诚聆听市民心声
积极回应民生关切

“真抓实干大兴调查研究”
2023年度夏令热线收官

百年老字号素食中秋月饼开炉

本报讯（记者 彭璐） 昨天上午，区

委书记程向民，区委副书记、代区长王靖

会见香港兴业国际集团执行主席查懋成

一行，双方围绕进一步深化合作进行座

谈交流。

程向民对查懋成一行的到来表示欢

迎，他指出，香港兴业国际集团以香港为

起点，多年来深化住宅、商业、酒店等多

元业态组合，持续多地布局，打造了一批

优质地标项目和城市更新范本。当前，

松江正以落实国家重大战略任务为牵

引，发挥松江枢纽等一批重大项目辐射

带动作用，全力建设面向长三角独立的

综合性节点城市。香港兴业国际集团在

上海的首个住宅项目就落地在松江，双

方合作空间广阔、潜力巨大，诚挚欢迎香

港兴业国际集团在松江投资兴业、深耕

布局。着眼人民向往的松江新城，期待

双方携手共建更多高质量地标项目，不

断满足人民群众对高品质生活的需要。

着眼服务国家战略，希望双方共建共享

松江枢纽，共同为服务“一带一路”、长三

角一体化发展国家战略和上海深化“五

个中心”建设作出新的更大贡献。

查懋成感谢松江区长期以来的关心

支持，他表示，近年来，松江高质量跨越

式发展的成就令人印象深刻，香港兴业

国际集团与松江有着良好的合作基础，

对松江的未来发展充满信心。香港兴业

国际集团坚持“创造品味生活”的理念，

致力于为不同城市打造标志性项目，期

待与松江在更宽领域更深层次展开务实

合作，把握长三角G60科创走廊、松江枢

纽、松江新城建设机遇，推动一批高质量

项目落地，为松江提升城市能级和核心

竞争力、实现经济社会更高质量发展贡

献更多力量。

区委常委、副区长周诚，副区长龚侃

侃参加会见。

昨天，香港兴业国际集团代表团一

行还考察了松江印象城，参观了长三角

G60科创走廊规划展示馆。

程向民会见香港兴业国际集团代表团一行

携手服务国家战略 共建共享人民向往的松江新城
王靖参加
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本报讯（记

者 朱俊辉）昨天

下午，松江区·中

国电信上海公司

座谈会举行，区委

书记程向民，中国

电信上海公司党

委书记、总经理

龚勃出席会议并

讲话，区委副书

记、代区长王靖

出席。

程向民代表

区委、区政府对

中国电信上海公

司一行的到来表

示欢迎，向他们

长期以来为推动

松江高质量发展

所作的卓越贡献

表示感谢。他指

出，秉持新发展

理念不动摇，聚

焦高质量发展首

要任务，在双方

战略合作的基础

上，要聚焦新赛

道，强化中国电

信 上 海 公 司 与

G60 国家战略重

要平台前沿通信

科技与产业的合

作。结合松江卓

越科创生态和中

国电信上海公司

发展优势，以实

际行动推动双方

在量子通讯、G60星链、智算平台应用、数字赋能制

造业等重点科技产业领域的交流合作，尽快谋划形

成一批示范性合作项目。要着眼数字应用牵引，共

建G60数字产业集群。不断增强产业链、创新链、

供应链的抗波动性和成长性，携手打造世界级数字

产业集群。要着眼人民向往的新城定位，发挥中国

电信上海公司优势，赋能松江新城功能布局。进一

步深化双方合作，着眼人民期盼，大力推进数字松

江建设，在松江枢纽建设等交通、教育、卫生和其他

相关重点领域切实加强合作，共同建设合作平台载

体，不断满足人民对美好生活的向往。

龚勃表示，在履行战略合作协议的基础上，双

方合作交流不断深化，取得了许多令人瞩目的实

质性成就。一直以来，中国电信上海公司锚定高

水平科技自立自强目标，不断推动自身产业转型

升级，已经在数字化、信息化等领域取得了长足发

展。面向未来，希望双方继续携手同行，持续探索

更多合作模式，寻求更多合作发展机会，共同推进

数字松江建设，为长三角G60科创走廊国家战略

重要平台高质量发展作出新的贡献。

会上，与会领导听取了“深化央地合作，推进

数字松江建设，赋能G60高质量发展”工作情况、

中国电信工业产业研究院相关事项、央地产业合

作情况的介绍。中国电信上海公司党委委员、副

总经理胡伟良，中国电信工业产业研究院副院长

孙海，副区长龚侃侃等出席。
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